
Никого не хотела обвинить, но закрады-
вался вопрос: что же еще придумает наша 
власть? Ответ не заставил себя ждать. На-
рушения в избиркомах начались не в день 
голосования, а с самых первых рабочих 
дней комиссии. Почему-то в опросе насе-
ления приняли участие все члены УИК, 
кроме членов УИК от Коммунистической 
партии Российской Федерации. Всего не-
сколько человек из 35 участков были до-
пущены до общения с народом, думаю, 
только для отвода глаз. А почему? Не для 
проведения ли агитации среди избира-
телей? Ведь членам участковых избира-
тельных комиссий этого, по закону, делать 
нельзя. Зачем отнимать хлеб у агитаторов? 
Но в нашем Кошкинском районе такое на-
рушение стало привычным делом, благо на 
руках были памятки для вручения избира-
телям. Впрочем, в другие годы членам УИК 
приходилось ходить со списками, что тоже 
противоречит закону.
Списки избирателей, как всегда, были 

подчищены: а как же иначе, попробуй по-
том дать 80–95% проголосовавших. Из 
года в год сельские поселения убирают из 
списков только выбывших. Проживающие 
в городах сельчане настолько привыкли, 
что не имеют никакого желания ходить на 
выборы, при этом говоря: «А что там де-
лать, меня все равно в списках нет». Но 
ведь на каждого зарегистрированного жи-
теля сельская администрация получает 
средства. Или я ошибаюсь? Случались и 
уголовные дела за фальсификации. Но 
народ у нас отчаянный, быстро забывает 
о подобных проделках. Авось да пронесет. 
К тому же они себя виновными не считают, 
это их просят, а потом в приказном тоне 
заставляют химичить чиновники. Чиновник 
у нас нынче ушлый пошел, письменных 
указаний не дает, потому как нельзя, а вот 
устные, да сразу после того, как телефоны 
у всех аннулирует... Чем черт не шутит, вдруг 
кто-нибудь ненароком заложит – потом 
ведь проблем не оберешься. А ведь ши-

ла-то в мешке не утаишь. И председателей 
УИК не всех удалось еще приручить. Сво-
их, конечно, большинство, за десятки лет 
приросших к своим должностям и передаю-
щих навыки вновь прибывшему молодняку. 
К примеру, председатель УИК № 1511 при 
начале подсчета голосов демонстративно 
отключила видеокамеру, не реагируя на 
замечания наблюдателей. Это какую надо 
иметь наглость? Каждый бюллетень не 
озвучивался и не демонстрировался. В ре-
зультате родился итоговый протокол, в ко-
тором из 323 избирателей никто не ошибся 
и недействительных бюллетеней не обна-
ружено. И при голосовании вне помещения 
(где в основном люди пожилые и больные) 
из 49 человек все проделали безошибоч-
ную ювелирную работу. На всё про всё у 
комиссии ушло для работы со списками, 
обработки и подготовки документов, сорти-
ровки и подсчета бюллетеней, составления 
актов и подготовки итогового протокола 
ровно 1 час 45 минут. Асы. Другого слова 
подобрать не могла. В УИК № 1507 из 828 
избирателей ни один не умудрился испор-
тить бюллетень, всё в пределах нормы, как 
будто так и должно быть. Работу эта комис-
сия закончила ровно в 21:00. В УИК № 1508 
из 206 избирателей 37.86% проголосовали 
на дому, и также нет ни одного испорчен-
ного бюллетеня. В УИК № 1509 из 526 из-
бирателей 200 проголосовали на дому – и 
только 1 избиратель ошибся, и бюллетень 
оказался недействительным. Возможно, 
члены УИК были так этим шокированы, что 
в протоколе не проставили даже время и 
дату. В Большой Константиновке члены 
УИК № 1535 объехали 96 избирателей, и 
уже который год у них нет ни одного испор-
ченного бюллетеня при 350 избирателях. 
Объездив около сотни избирателей, у ко-
миссии не хватило времени для простав-
ления даты и времени завершения работы. 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+
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Да, на минувшем голосовании в Самарской области привычная 
статистика странным образом не только дала сбой, но и от-
крыла истинные лица наших руководителей района, глав поселе-
ний, руководителей организаций и предприятий, а также членов 
участковых избирательных комиссий.

В Новокуйбышевске разразился скандал вокруг реконструкции парка «Дуб-
ки». Работы проводились в рамках реализации национального проекта 
«Жилье и городская среда». На обновлении парка было освоено порядка 
160 млн р. Однако новый образ поверг жителей города в шок. Любимые 
места уничтожены или обезображены. Вместо ценных кустарников 
и деревьев – дешевые насаждения, островки которых сиротливо смо-
трятся среди плитки и асфальта. 

ШИЛА-ТО В МЕШКЕ НЕ УТАИШЬ

СДЕЛАЛИ ТОЛЬКО ХУЖЕ
ЖИТЕЛИ НОВОКУЙБЫШЕВСКА ВОЗМУЩЕНЫ 
НОВЫМ ОБЛИКОМ ПАРКА «ДУБКИ»

НАРУШЕНИЯ В КОШКИНСКОМ РАЙОНЕ НАЧАЛИСЬ НЕ В 
ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ, А С САМЫХ ПЕРВЫХ РАБОЧИХ 
ДНЕЙ ИЗБИРКОМОВ

Парк «Дубки» расположен в центре города, 
возле администрации. Поэтому он всегда был 
благоустроен и ухожен. Жители Новокуйбы-
шевска считали его визитной карточкой города. 
Возможно, парк сохранил бы свою естествен-
ную красоту, если бы не животная страсть чи-
новников к освоению бюджетных денег.
В прошлом году Новокуйбышевск стал побе-

дителем Всероссийского конкурса лучших про-
ектов создания комфортной городской среды 
в малых городах и исторических поселениях. 
Город получил грант 95 млн р. на реализацию 
проекта «Парк «Дубки» – источник энергии». 
Конкурс проводился в рамках нацпроекта «Жи-
лье и городская среда».
Администрация г. о. Новокуйбышевск в теку-

щем году заключила десять муниципальных 
контрактов на выполнение работ по благо-
устройству территории по проекту «Парк «Дуб-
ки» – источник энергии». Общая сумма контрак-
тов составила порядка 160 млн р. (см. таблицу). 
Наиболее крупные контракты были подписа-
ны с ООО «Самара Строй Дизайн», где гене-

ральным директором и учредителем является 
Армен Саакян. Контракт стоимостью 120 млн 
содержит сметный расчет, согласно которому 
почти 46 млн р. указанных средств составляют 
затраты на благоустройство (дорожное покры-
тие, бортовые камни), 27 млн р. – на малые ар-
хитектурные формы (МАФ), включая арт-объ-
екты «Купольная сцена» за 4 млн р., «Дуб» за 
2,736 млн р. и «Цветок» * за 2,3 млн р. Еще
18,3 млн р. – на фонтан, 12,3 млн р. – на
перенос существующих аттракционов и монтаж 
одного нового.
С 1 апреля по 3 сентября 2023 г. парк «Дубки» 

был закрыт на реконструкцию. После откры-
тия в социальных сетях появилось огромное 
количество гневных комментариев. Возмущен-
ные граждане пишут, что парк «изуродовали». 
Многие ценные деревья и кустарники после ре-
конструкции исчезли. Зато асфальтобетонного 
покрытия и плитки стало намного больше. В 
душных объятиях камня зеленые насаждения 
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О главных уроках сентября рассуждает 
председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов.

– Исключительно важно глубоко осмыслить, 
что происходит в мире, в стране, и четко вы-
работать стратегию на будущее, – говорит 
Геннадий Зюганов. – Еще два года назад пре-
зидент Путин совершенно обоснованно отме-
тил, что капитализм зашел в тупик. По сути, 
сошел с ума. Мы видим, как это происходит в 
Америке, в Европе. И особенно – на ридной 
Украине, где капитализм переродился в на-
цизм, фашизм и развязал большую войну.
Нам необходимо осознавать, что эта война 

объявлена всему Русскому миру, нашей циви-
лизации. И у нас только один выход – одер-
жать полную и безоговорочную победу. Но 
для этого надо верно оценить сложившуюся 
ситуацию, понять наши сильные и слабые 
стороны – и решительно перейти в наступле-
ние.
Нужно максимально сплотить общество, 

мобилизовать ресурсы, освоить все самое 
передовое и новейшее. И суметь это сделать 
в условиях невиданных санкций.
В такой обстановке и проходили выборы, ко-

торые охватили фактически всю страну. Они 
были своего рода репетицией накануне выбо-
ров президентских.

СП: Что показали последние месяцы пе-
ред выборами?

– С одной стороны, они показали, что на 
международной арене наши позиции про-
должают укрепляться. В БРИКС (союз Бра-
зилии, России, Индии, КНР, Южной Африки) 
выстроилась целая очередь из стран, жела-
ющих присоединиться к организации. На ее 
августовском саммите, прошедшем в ЮАР, 
к вступлению с 1 января 2024 года пригла-
шены Аргентина, Иран, Саудовская Аравия, 
Египет, Эфиопия и ОАЭ. БРИКС становится 
уже не пятеркой крупнейших государств, а 
организацией, включающей одиннадцать ве-
дущих стран, которые задают тон в мировой 
политике, экономике и торговле. Желающих 
присоединиться еще больше, и это говорит о 
привлекательности БРИКС, где Россия играет 
очень важную роль.
В июле в Петербурге состоялся форум Рос-

сия – Африка. В ходе саммита стало окон-
чательно ясно, что страны, еще недавно 
бывшие колониями Запада, практически пол-
ностью отказались участвовать в санкциях и 
успешно развивают сотрудничество с нами.

9–10 сентября в Нью-Дели прошел саммит 
«Большой двадцатки». Там все попытки США 
и их сателлитов по НАТО осудить якобы «рос-
сийскую агрессию» были полностью торпе-
дированы. Итоговая резолюция саммита не 
осудила спецоперацию России на Украине. 
Провокационную повестку, которую готовили 
западные участники «двадцатки» во главе с 
США, категорически отказались поддержи-
вать представители других континентов. Да и 
европейские ряды организации уже переста-
ют быть монолитными на фоне меняющейся 
международной обстановки.
В этой связи безусловно важным выглядит 

то обстоятельство, что на форуме в Индии 

объявлено об историческом решении рас-
ширить ряды «двадцатки». Формально к ней 
присоединяется один участник, который ста-
нет 21-м в организации. Это Африканский 
Союз. Но он объединяет 55 стран Африки. А 
его неформальным лидером является круп-
нейший на сегодняшний день союзник России 
на Африканском континенте и в Южном полу-
шарии – ЮАР.
Это принципиальное изменение в составе 

организации ведущих стран мира, как и про-
вал провокационных планов, которые накану-
не саммита готовились в Вашингтоне и Лон-
доне, ясно показывает: западные глобалисты 
теряют решающий голос на международной 
арене и на крупнейших дискуссионных пло-
щадках современного мира.
Наконец, 10–13 сентября во Владивостоке 

состоялся Дальневосточный экономический 
форум, который посетил лидер КНДР Ким 
Чен Ын. Он провел переговоры на космодро-
ме Восточный с президентом Путиным, по-
сетил авиазавод в Комсомольске-на-Амуре. 
По сути, наметилось расширение стратегиче-
ского партнерства с Северной Кореей, что в 
нынешних условиях для нас принципиально 
важно. Тем более, именно в Азиатско-Тихо-
океанском регионе намечаются главные собы-
тия XXI века.
С другой стороны, последние месяцы перед 

выборами показали: чтобы выстраивать стра-
тегию, принимать новые законы и бюджет, 
надо оценить все угрозы, вызовы и опасности. 
А они во многом остаются недооцененными.

СП: Кремль способен выстроить новую 
стратегию?

– Путин за последние 20 лет менял страте-
гию четырежды. Он пришел к власти после 
«лихих 1990-х», в ходе которых уничтожили 
и распродали более 80 тысяч предприятий, 
пустили по ветру сбережения граждан, рас-
стреляли Советскую власть. В 1990-е страну 
встроили в хвост дяде Сэму и решили сде-
лать из нее нефтегазовую трубу, карьер и 
лесоповал. Но Путин понял, что надо менять 
стратегию. И сделал принципиальные и пра-
вильные выводы.
Свое первое послание он произнес после 

очень серьезных консультаций с Компарти-
ей. На одной из дач Подмосковья мы с ним 
провели целый день, и Путин задал не один 
десяток вопросов. В итоге в первом послании 
он сказал, что нужны сильная страна, умная 
социальная политика, образованное поколе-
ние, нужна забота о детях, женщинах и ста-
риках. По сути, начал поворачивать в сторону 
укрепления государственности. И мы активно 
его поддержали.
Американцы, увидев это, – особенно после 

Мюнхенской речи Путина в 2007 году, – все 
делали, чтобы вырастить нацистско-банде-
ровскую свору на Украине. Но в 2008 аме-
риканский капитализм обвалился, и следом 
десятки стран рухнули в кризисную яму. 
Россия провалилась в нее глубже осталь-
ных. Почему? Потому что финансово-эконо-
мическая политика осталась прежней: это 
воровская, олигархическая колея, которую 

протоптали Ельцин, Гайдар и иже с ними.
Тогда у Путина появилась идея новой стра-

тегии, опирающейся на национальные про-
екты и программы, которые позволили бы 
улучшить социальную политику, заняться сбе-
режением народа. Это выглядело убедитель-
но. И в качестве локомотива для реализации 
заявленных целей мы тогда предложили на-
родные предприятия, бюджет развития, закон 
«Образование для всех», учебные заведения 
нобелевского лауреата Алферова, опыт на-
ших губернаторов. Но, к сожалению, «Единая 
Россия» оказалась невосприимчива к этим 
новациям.
Спустя время Путин, чувствуя, что страну 

обкладывают со всех сторон, снова изменил 
стратегическую направленность – в пользу 
суверенитета и традиционных ценностей. 
Этот шаг нельзя было не приветствовать. Но 
суверенитет бывает разным: экономическим, 
финансовым, технологическим, территори-
альным. Следовало укреплять суверенитет 
по всем направлениям. И мы предложили 
принять необходимые для этого законы: о 
стратегическом планировании, о поддержке 
предпринимателей, о защите «детей войны». 
Однако «Единая Россия» вновь не захотела 
этим заниматься.
Между тем, наши инициативы активно под-

держало общество. Это убедительно показа-
ли выборы 2018 года. Но вместо того, чтобы 
перестроить финансово-экономическую по-
литику, единороссы стали ломать политиче-
скую систему, которая складывалась сложно 
и тяжело. Они внесли 17 уродливых поправок, 
которые полностью сломали выборную систе-
му. В том числе закон о гарантиях избиратель-
ных прав, принятый сразу после расстрела 
парламента в 1993 году. Это было сделано, 
чтобы удержать у власти ошметки ельцинской 
эпохи. Они и сейчас занимают многие кабине-
ты в Кремле и правительстве.
На мой взгляд, это была грубейшая стра-

тегическая ошибка «Единой России», ее 
принципиальный просчет. Мы видим сегодня 
последствия этого просчета – по всем направ-
лениям.

СП: В чем конкретно проявились эти по-
следствия?

– В последнее время – по целому ряду пока-
зателей. Казалось, при нашей активной под-
держке можно использовать опыт Компартии 
на благо страны. Мы приняли ряд важнейших 
решений по сельскому хозяйству. Показали, 
как работают наши уникальные предприятия: 
совхоз имени Ленина, мясокомбинат «Звени-
говский», свинокомплекс «Усольский» в Усо-
лье-Сибирском. Но нет – тем, кто продолжает 
двигаться по тупиковой колее 90-х, опять не 
пригодился наш опыт.
А ситуация с зерном? В нынешнем году 

страна вырастила прекрасный урожай хлеба 
– 158 млн тонн. При этом цена на хлебобу-
лочные изделия не стала ни на копейку ниже. 
Почему? Только потому, что никто не хочет 
регулировать цены на товары первой необхо-
димости: хлеб, лекарства, ЖКУ. В результате 
себестоимость килограмма хлеба – около 10 
рублей, но пока он доходит до прилавка, цена 
увеличивается в 5–7 раз. Это немыслимо!
Казалось бы, в стране море нефти и газа. 

Запад отказался от наших энергоносителей, и 
мы повернули трубу на восток и на юг. Но да-
вайте и своих людей поддержим! Идет уборка 
зерновых, надо закладывать новый урожай. 
Главное, без чего не работают ни трактора, ни 
комбайны, – это горючее, солярка! А она под-
скочила в цене до 64 рублей за литр. И никак 
эту ситуацию отрегулировать не могут! Моно-
полисты, захватившие трубу и прииски, не хо-
тят ничего менять и только душат экономику!
Путин очень интересно, содержательно 

выступил на Восточном форуме. Но хочется 
обратить особое внимание на ту часть его 
выступления, которая касалась налогового 
законодательства. Олигархия вздохнула с об-
легчением: президент говорит, что ситуацию с 
налогами менять не будем. Но ведь из всех 20 
ведущих стран мира только у нас действует 
плоская шкала налогов, при которой одинако-
вый процент доходов взимается и с нищих, и 
с главных богачей! Это категорически неспра-
ведливо и прямо противоречит интересам го-
сударства. Благодаря такой политике олигар-
хи не платят нормальные налоги, которые с 
них необходимо брать для пополнения казны 
и увеличения финансирования по стратегиче-
ски важнейшим направлениям! Они продол-
жают грабить страну невиданными темпами. 
Только в 2022 году перегнали из России за ру-
беж 261 млрд долларов. Суммарный капитал 
25 наших самых богатых олигархов уже пре-
высил 300 млрд долларов. Это больше, чем 
весь российский бюджет!
И все это происходит в условиях специ-

альной военной операции, когда требуют-
ся помощь, поддержка, сострадание! Когда 
необходима максимальная консолидация и 
сплоченность!

Мне порой оппоненты говорят с упреком: ты 
требуешь полной смены курса! Отвечаю: не 
я требую, а президент. Он поставил в своем 
послании пять главных стратегических за-
дач, касающихся преодоления нашего эко-
номического и технологического отставания, 
повышения благосостояния граждан, выхода 
из острейшего демографического кризиса. И 
решить эти задачи можно только при условии 
принципиального пересмотра социально-эко-
номической модели развития.
Первая и главная задача – остановить вы-

мирание. С 1991 года только русский, госу-
дарствообразующий народ потерял 14,5 млн 
человек. И в первом полугодии 2023 года мы 
демонстрируем самую низкую рождаемость 
за последние 20 лет. Как мы будем охранять и 
оберегать наш огромный материк, если стра-
на вымирает?! Однако «Единая Россия» не 
захотела принять даже наш законопроект о 
многодетных семьях!
Путин требует выйти на мировые темпы 

роста. Я только за! Но мировые темпы – это 
больше 3% ВВП в год. А мы двадцать лет кру-
тимся возле 1%. И чтобы выходить на новые 
темпы, надо создать для этого надежные усло-
вия. У нас в Хакасии такие условия создал 
губернатор Коновалов – в 70 раз увеличил 
поддержку малого и среднего бизнеса. И на-
род его поддерживает. Он снова переизбран 
главой региона, несмотря на дикое сопротив-
ление «Единой России»!
Нам надо все сделать, чтобы быстро разви-

вались стройка, социалка и село. В село надо 
вкладывать минимум 8–10% расходной части 
бюджета. А сейчас вкладывают не больше 
1,5%. И продолжают душить аграриев ценами 
на электроэнергию и топливо!
Чтобы строить, нужны кредиты, а финансо-

вые власти вздули ключевую ставку до 13%! 
В итоге кредиты подорожали, а рубль обес-
ценился. Ну и каким образом решать задачи 
развития, если вы проводите такую экономи-
ческую политику?!
Я считаю, что финансово-экономический 

блок, а также блок информационный застря-
ли в «лихих 1990-х». Они пляшут под чужую 
дудку, играют по чужим правилам.

СП: В чем сейчас главная задача власти?

– Выстроить новый курс, новую политику. И 
принять программу победы. Она нами сфор-
мулирована на Третьем международном Ор-
ловском экономическом форуме, утверждена 
Академией наук, обнародована огромным 
тиражом в ходе избирательной кампании. Это 
и бюджет развития, и 12 ключевых законов, 
включая национализацию минерально-
сырьевой базы и поддержку талантливых детей
из малообеспеченных семей.
У нас множество талантливых детей! 1 сен-

тября я открывал торжественную линейку в 
школе № 548 совхоза имени Ленина. Там в 
этом году десять первых классов! Там нет де-
мографической проблемы: 3–4 ребенка в се-
мье считается нормой, потому что этому пря-
мо способствует ответственная социальная 
политика. Ну так изучите этот опыт: люди на-
логи платят, работают прекрасно, технологии 
новейшие, социалка великолепная! При этом 
совхоз ни копейки у государства не берет!
На днях Путин заявил, что 300 тысяч доб-

ровольцев записались служить по контракту 
с начала года. Удивительно мужественные, 
храбрые, достойные люди идут защищать Ро-
дину и освобождать Украину от фашизма. Но 
есть и другая часть общества – им СВО раз-
вязала руки. Они уничтожают предприятия, 
воруют голоса на выборах, ведут себя просто 
отвратительно!
Я видел это в Хакасии. К сожалению, это 

проявилось и в некоторых регионах Новорос-
сии. Нам надо помнить первого руководителя 
ДНР Захарченко. Это был русский самородок, 
человек, который защищал Родину. Мы с ним 
дружили, встречались, когда он приезжал в 
Москву. Захарченко своим лозунгом выбрал 
Свободу, Справедливость, Совесть и Равен-
ство – СССР. И у нашей партии главный ло-
зунг – Сильная, Справедливая, Социалисти-
ческая Родина – тоже СССР.
Так давайте за это бороться! Но бороться и 

побеждать можно только под красным знаме-
нем Победы, а не под болтовню и шулерство 
в ходе выборов! Единороссы говорят сейчас: 
мы кругом победили! Я спрашиваю: а где вы 
победили? В чем ваша победа? Страна вы-
мирает – вы победили? Кредит невозможно 
взять – вы победили? Цены на хлеб и солярку 
угрожают нашей продовольственной безопас-
ности – вы победили?!
Чтобы побеждать, надо сплачивать людей, 

реализовывать новый курс. Вот тогда мы уви-
дим настоящие победы!

Андрей ПОЛУНИН
svpressa.ru
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ТРИБУНА

Выборы 8–10 сентября, которые прошли в 85 субъектах, включая новые регионы, поста-
вили перед левопатриотическими силами ряд вопросов. В условиях СВО патриотиче-
ская оппозиция сочла невозможным жестко критиковать власть, и «Единая Россия» не 
преминула этим воспользоваться. Помимо широкого использования админресурса, вы-
боры показали рост сегмента электронного голосования – абсолютно непрозрачного 
и неподконтрольного. Модельной стала ситуация в Москве, где почти 80% избирателей 
на выборах столичного мэра голосовали при помощи ДЭГ. Наконец стало ясно: несмо-
тря на потребность сплотить общество, Кремль вновь не решился на конкурентные 
выборы, на диалог между гражданами и властью.

ГЕННАДИЙ ЗЮГАНОВ: «Я СПРАШИВАЮ «ЕДИНУЮ РОССИЮ»: А ГДЕ ВЫ ПОБЕДИЛИ?!»
В ЧЕМ ГЛАВНЫЕ УРОКИ СЕНТЯБРЬСКИХ ВЫБОРОВ



выглядят одиноко и сиротливо. Жители Ново-
куйбышевска с особым сожалением отмечают 
утрату пышной клумбы с розами. На ее месте 
теперь находится арт-объект: никчемный шар 
из пластиковых цветов со светодиодной под-
светкой. На нем стоит метка интернет-магазина 
«Декоис. Делаем с душой». На сайте магазина 
указанный товар реализуется по цене 
1,126 млн р. 
Лавочки – это отдельный разговор. Вместо 

скамеек в парке появились лавочки с очень 
тонкими сиденьями. Настолько тонкими, что 
прогибаются даже под ребенком. Уже в пер-
вые дни после открытия парка несколько лавок 
сломалось под весом горожан. В результате по-
ломанные лавки пришлось менять. Очевидно, 
на МАФ бюджетные деньги освоены довольно 
лихо. Да и не только на МАФ. Вот только горо-
жанам теперь придется жить с этим безобрази-
ем. 
Глава г. о. Новокуйбышевск Сергей Марков 

провел срочное совещание по ситуации во-
круг парка «Дубки». Об этом он сообщил на 
своей странице в соцсети «ВКонтакте». «Мне 
поступает много жалоб в социальных сетях на 
ремонт парка. Все вижу и отслеживаю. Держу 
на контроле! Оперативно дал поручение, и все 
замечания направлены подрядчику для устра-
нения. Напомним, что окончательная приемка 
работ в соответствии с соглашением
МинЖКХ Самарской области запланирована 
на 1 ноября», – поведал Марков. Увы, что-то 
поздно градоначальник подключился к контролю.
Деньги освоены, и прежний облик парку уже не 
вернуть.

Андрей НИКИТИН

* Описание арт-объекта по смете в соответствии с 
дополнительным соглашением № 5 от 15 сентября 
2023 к муниципальному контракту от 31 марта 2023 г. 
№ 32/23-МК:

«Арт-объект «Цветок». Металлический каркас с по-
краской. Композитные материалы. В каждый цветок 
вмонтирована светодиодная подсветка. Общий габа-
ритный размер: В – 4500 мм; Ш – 3000 мм».

УИК № 1534 возглавляют два со-
циальных работника (председа-
тель и заместитель), они настоль-
ко озабочены и сопереживают 
престарелым гражданам, что из 
154 избирателей были обслужены 
на дому 48,05%, т. е. 74 человека. 
И здесь также ни один проголосо-
вавший не испортил бюллетень. 
Ну а скорость проделанной ими 
работы после завершения выбо-
ров составила всего 23 минуты!
Наблюдателей от КПРФ пыта-

лись провоцировать, переходи-
ли на крики, не реагировали на 
замечания. В нескольких УИК в 
направлениях от кандидата в гу-
бернаторы требовали печати. Ка-
кой? Она должна быть у кандида-
та? На участке № 1512 и раньше 
были замечания, не хотели брать 

с собой наблюдателей. А теперь 
наблюдатели не хотят работать с 
этой комиссией, даже население 
прозвало их, если я не ошибусь, 
«родовым кланом Карягиных», 
начиная от председателя УИК и 
кончая водителем. Работу комис-
сия завершила ровно за 1 час и 5 
минут. Недействительных бюлле-
теней у 315 избирателей также не 
обнаружено. 
Начинаю задумываться: а как 

же другие УИКи, в которых было 
по 3,4% недействительных бюл-
летеней? Куда же они могли по-
деваться? Может, было велено 
использовать их по какому-то на-
значению?
Во всех участковых комиссиях 

с. Кошки числятся и работают по 
2–3 муниципальных служащих на 
каждом участке! У нас что, боль-
ше никто не может работать? Не 
говорит ли это об использовании 
административного ресурса? И 
почему-то членам комиссий, не 
состоящим в какой-либо партии, 
навесили ярлыки, к примеру, от 
«Справедливой России». Зачем и 
кому это нужно?
Руководители организаций и 

предприятий начиная с утра 8 
сентября отправляли рабочих го-

лосовать, у кого не было с собой 
паспортов, бегали домой. А по-
том, запыхавшись, уже и не скры-
вали, что руководитель держит их 
на контроле. Попробуй-ка, не про-
голосуй – останешься без работы! 
Эх, народ, народ. Если бы вы 

знали, что действия должностных 
лиц, ответственных за организа-
цию выборов, членов УИК и иных 
лиц, направленные на умышлен-
ную манипуляцию итогами голо-
сования, квалифицируются как 
преступные действия, являются 
одним из видов нарушений на 
выборах, а также методом уза-
конивания власти имитационной 
демократии!
На носу выборы президента. И 

вы должны уяснить, что фальси-
фикация итогов голосования – это 
изменение с корыстной целью ре-
зультатов голосования на выбо-
рах. Запомните, что заставивший 
идти на преступление чиновник 
останется в стороне. Ведь вере-
вочка сколько ни вьется, конец 
всегда найдется. А мы с вами как 
голосуем, так и живем!

Первый секретарь
Кошкинского РК КПРФ

Наиля АБДУКАРИМОВА

Комментарии в сети Интернет:

Алиса Селезнева
Испохабили парк. Неуютно, некрасиво, не-

удобно. Лучше бы своровали все эти деньги 
полностью, но парк не трогали.

Полина Шанкина
Убрали шикарную живую, красивую, настоя-

щую клумбу и поставили железное ведро! 
Парк просто угробили! Пришла туда один 
раз, и, как вошла, сердце защемило, когда 
стала замечать всё... Больше туда ни ногой, 
плакать хочется...

Лариса Киселева
Были качественные скамейки, и вокруг 

многих скамеек были кусты винограда, кото-
рые давали тень. И, кстати, очень жаль, что 
бездумно удалили некоторые деревья вдоль 
дороги, которая проходила вдоль теперь уже 
отсутствующей детской железной дороги... 
Насажали на эти места гортензии... Как-то 
пусто и некрасиво стало… Были альпийские 
горки, разные цветы на клумбах…

Наталья Тухтаева
Возле скульптур медведей росли красивые 

кусты магонии. Они красиво цветут весной, 
потом съедобные ягодки появляются. Листья 
глянцевые. Поменяли всё на спиреи. Весь 
парк ими засажали, всё однообразно. Рань-
ше клумба возле аттракционов была заса-
жена разнообразными сезонными цветами, 
картинка менялась от течения времени, что-
то цвело, что-то просто красивой листвой 
радовало. Но было всегда красиво. Сейчас 
всё подряд однообразно засажали модной 
спиреей и гортензией. Всё однообразно. Гла-
зу порадоваться на смену растений не полу-
чится. А розы! Какие красивые клумбы были 
с розами! А что там поставили?! Непонятную 
инсталляцию! Что это?! Карикатура на пла-
стиковую вазу с цветами?! Для чего это?! В 
парк люди идут за отдыхом, природой, а не 
наблюдать сомнительной красоты инстал-
ляции! Вообще куда ни глянь – сплошное 
разочарование! Какой был красивый парк! 
Видно было, что руководство с любовью и 
фантазией засаживало парк! А сейчас боль 
одна на сердце!

Наталья Мукминова
Я тоже в шоке от обновленного парка! Ве-

чером детская площадка с кораблями прак-
тически не освещена. Очень темно. Зачем-то 
поставили практически такой же корабль, и 
места стало очень мало, детей вообще не 
видно, потерять ребенка легко. Зачем-то 
убрали забор, который хоть какое-то давал 
спокойствие родителям, что ребенок в пре-
делах этой территории бегает. От 8 качелей 
оставили всего лишь 2, дети стоят в очере-
ди. Карусели убрали. Было 2 качалки, оста-
лась одна, и это на громадный парк для всех 
детей! Фонтан очень понравился – и всё! 
Столько было цветов, растений, особенно 
любовалась розами разных сортов на пло-
щадке около туалета, но, увы, их не стало.

Дарья Костина
Много деревьев спилили и даже на дет-

ской площадке красивые ивы убрали. Они от 
солнца закрывали, а сейчас на солнцепеке 
будем сидеть. Лавки «до» были лучше. Бабуш-
ки и дедушки сидели, а сейчас спиной не 
опереться.

Ольга Вагнер
Обновленный парк не порадовал, к сожа-

лению. Фонтан, конечно, будет спасением в 
жару. Если перезимует, конечно. Не поняла 
назначения круговых дорожек вокруг насажде-
ний. Это чтобы типа «круги нарезать»? Сцена 
почему впихнута между деревьями? Зачем? К 
белкам опять не подойти. Забор и вход возле 
«Руси» в ужасном состоянии, все сыплется. И 
очень много плитки и асфальта. Летом будет 
как раскаленная сковорода. 

Ольга Маркелова
Отдельная тема – это «скейт-парк». Волна – 

отличная, кататься интересно! Все остальное 
зачем сделали настолько опасным? Съезд ле-
вого высокого сооружения прямиком идет на 
толстый борт следующего пандуса – это чтобы 
разбиться? Тот же левый большой «пандус» 
снизу имеет горбинку – это зачем? Не один 
раз видела, как там летают дети с самокатов 
– там не предназначено, чтобы скатиться! Зато 
правый пандус ровный, но сверху на съезде 
имеет огромный цилиндрический выступ – что-
бы улететь вниз носом сразу сверху? И если 
весь парк в плачевном убогом состоянии, то 
площадка для скейтов и прочих катальщиков 
просто опасна!

Михаил АБДАЛКИН
Депутат Самарской Губернской

Думы,фракция КПРФ

– Реконструкция парка «Дубки» – яркий при-
мер, насколько глупо (впустую) расходуются 
деньги налогоплательщиков. В парке «Дуб-
ки» необходимо было всего лишь увеличить 
количество деревьев, кустарников и зелени 
в целом. Чтобы парк был парком. Не более 
того. Пусть Марков и его свита закатывают в 
асфальт территорию своих участков на про-
секах. К городской территории, к городскому 
бюджету и народным деньгам ни Ферапонто-
ва, ни Маркова подпускать нельзя!
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СДЕЛАЛИ ТОЛЬКО ХУЖЕ
ЖИТЕЛИ НОВОКУЙБЫШЕВСКА ВОЗМУЩЕНЫ НОВЫМ ОБЛИКОМ ПАРКА «ДУБКИ»

номер 
контракта

Дата за-
ключения

Подрядчик Работы Срок вы-
полнения 
работ

Цена, руб.

100/23-МК 25.08.2023 ООО «Арена-СБ»
установка 
спортивного 
оборудования

30.08.2023 487 791

92/23-МК 09.08.2023 ООО «ЮКАС» устройство тро-
туаров 20.08.2023 2 800 000

53/23-МК 23.05.2023 ООО «Самара Строй 
Дизайн»

детская площад-
ка, павильоны, 
скамейки, урны

01.08.2023 14 676 237

51/23-МК 16.05.2023 ООО «Промстройсер-
вис» озеленение 01.08.2023 1 841 522

38/23-МК 10.04.2023 ООО «Самара Строй 
Дизайн»

устройство тро-
туаров 01.08.2023 9 925 995

30/23-МК 27.03.2023 ООО «Энерговольтмон-
таж»

электромонтаж-
ные работы 01.08.2023 12 138 999

29/23-МК 27.03.2023 Лакеев Андрей Сергее-
вич

установка 
спортивного 
оборудования

01.08.2023 509 400

28/23-МК 27.03.2023 ООО «Цеховик»
установка МАФ. 
«Баркентина» 

(корабль)
01.08.2023 2 809 220

31/23-МК 27.03.2023 ООО «Промстройсер-
вис» озеленение 01.08.2023 1 363 928

32/23-МК 31.03.2023 ООО «Самара Строй 
Дизайн»* 25.09.2023 120 457 992

ИТОГО 164 201 846

Муниципальные контракты на выполнение работ по благоустройству территории по проекту «Парк «Дубки» – источник энергии»

(*Сроки и стоимость работ указаны с учетом изменений контракта)

В парке «Дубки» установлен арт-объект «Цветок». Его сметная стоимость 2,3 млн р. Однако на сайте поставщика данная инсталляция продаётся за 1,126 млн р.

ШИЛА-ТО В МЕШКЕ НЕ УТАИШЬ
НАРУШЕНИЯ В КОШКИНСКОМ РАЙОНЕ НАЧАЛИСЬ НЕ В ДЕНЬ
ГОЛОСОВАНИЯ, А С САМЫХ ПЕРВЫХ РАБОЧИХ ДНЕЙ ИЗБИРКОМОВ



Советская власть в течение более 60 лет 
поддерживала межнациональный мир на 
огромной территории СССР, в том числе и 
в Карабахе. Права всех национальностей 
в регионе были в полной мере обеспече-
ны. Там выходили армянские газеты, ве-
щало телевидение как на армянском язы-
ке, так и на азербайджанском.
И этот мир был разрушен во времена 

горбачёвщины теми силами, которые взя-
ли курс на демонтаж Советского Союза 
при активном участии националистов с 
обеих сторон. Кстати, и те, и другие на-
ционалисты одновременно кричали о 
«советской оккупации» и в итоге довели 
конфликт до жестокой войны, хотя еще до 
этого армянский и азербайджанский наро-
ды мирно сосуществовали, дружили, со-
здавали смешанные семьи и т. д. Поэтому 
сейчас и армяне, и азербайджанцы име-
ют все основания сказать: будь прокляты 
те, кто разрушал Советский Союз!

Сегодня, как и 30–35 лет назад, главный 
интересант обострения межэтнических 
противоречий и развязывания войн – кол-
лективный Запад. Западные спецслужбы 
расшатывали ситуацию в Закавказье еще 
в конце восьмидесятых – начале девяно-
стых, в то время как Россия делала всё 
для прекращения кровопролития и обес-
печения безопасности людей, которые 
там проживают, – вне зависимости от эт-
нической и религиозной принадлежности.
Сегодняшние шаги Российской Феде-

рации, о которых сказал президент Вла-
димир Путин, направлены на то, чтобы в 
Карабахе, наконец, установился прочный 
мир, чтобы не страдало мирное населе-
ние региона. Премьер-министр Армении 
Пашинян де-факто признал Карабах азер-
байджанским. И оценку такому решению 
должны дать, прежде всего, жители его 
страны. Пусть армянский народ сам ре-
шит судьбу Пашиняна, который выбрал 
прозападный вектор политики и вёл себя 

всё более враждебно по отношению к 
России.
А переложить ответственность за ситуа-

цию в Нагорном Карабахе на Россию у 
него не получится. 
Юрий Вячеславович также напомнил 

слова президента Польши Дуды, который 
с высокой трибуны заявил, что в январе 
1945 года Варшаву якобы помогли освобо-
дить американцы. И победили в той войне 
тоже США. На другом конце евразийского 
континента, в Японии, политики скромно 
умалчивают о том, что это Соединенные 
Штаты подвергли атомной бомбардиров-
ке Хиросиму и Нагасаки – без какой бы то 
ни было военной необходимости. Тоталь-
ная фальсификация истории становится 
важным пропагандистским инструментом 
противников России.
Сегодня американские власти разжига-

ют конфликт на Украине и пытаются сгла-
дить наметившиеся разногласия между 
двумя своими сателлитами – нацистским 
режимом Зеленского и националистиче-
ским руководством Польши. Пока всех их 
объединяет русофобия, но в то же время 
поляки хорошо помнят, кто устроил Во-
лынскую резню, при этом её организато-
ров – бандеровцев – на соседней Украине 
сегодня почитают как героев.
Впрочем, восточноевропейская повест-

ка для Штатов может в ближайшее время 
отойти на второй план на фоне нарастаю-
щего противостояния с Китаем и усиления 
напряженности вокруг Тайваня, который в 
КНР по праву считают частью своей тер-
ритории.
При этом, отметил Юрий Афонин, ин-

тенсивность и уровень контактов воен-
но-политического руководства России и 
Китая стали просто беспрецедентными. 
Министр иностранных дел КНР Ван И 
посетил РФ с четырехдневным визитом. 
Он встретился с секретарем Совета без-
опасности России Николаем Патруше-
вым, а также со своим коллегой Сергеем 
Лавровым. Принял высокопоставленного 
китайского представителя и президент 

Владимир Путин. На этой встрече Ван И 
заявил, что Россия и Китай несут особую 
ответственность за положение дел в мире 
в нынешних условиях, когда происходит 
ускоренное движение к многополярности. 
Он заверил, что Пекин намерен продол-
жать и расширять взаимодействие с Мо-
сквой. 
Как отметил первый зампред ЦК КПРФ, 

это очень показательный визит. Сам факт, 
что он продлился четыре дня, говорит об 
очень широком круге обсуждаемых тем, 
включая вопросы безопасности. Запад-
ный империалистический блок развязал 
гибридную войну против России, а также 
всё более агрессивно ведет себя в отно-
шении КНР – активизирует участие в про-
тивостоянии Китаю со стороны Японии и 
Южной Кореи, накачивает оружием Тай-
вань, осуществляет всё больше провока-
ций у китайских границ. В этих условиях 
Россия и Китай ищут совместные ответы 
на эти вызовы своей безопасности. И они 
будут найдены.
Залог этого – чрезвычайно быстрое раз-

витие экономических связей между наши-
ми странами. В 2020 году товарооборот 
России с Китаем был немногим более 100 
млрд долларов. В 2022 году он был уже 
190 млрд долларов. За первое полугодие 
2023 года в сравнении с первым полуго-
дием прошлого года товарооборот меж-
ду нашими странами вырос еще на 40%. 
Уже сегодня становится очевидно, что 
по итогам 2023 года российско-китайский 
товарооборот, скорее всего, превзойдет 
200 млрд долларов и более чем удвоится 
в сравнении с 2020 годом. Таких темпов 
развития экономических отношений меж-
ду странами, пожалуй, до сих пор не на-
блюдалось в мировой истории.
При этом социалистический Китай фак-

тически становится лидером мировой 
экономики. Разные западные эксперты 
постоянно предсказывают Китаю кризис и 
застой. Но в реальности там продолжает-
ся экономический рост, и он существенно 
выше, чем на Западе. И сам Запад вынуж-
ден это признавать. Так, прогноз МВФ на 
2023 год для Китая – рост экономики бо-
лее чем на 5%, для США – около 2%, Япо-
ния – чуть более 1%, у остальных стран 
«большой семерки» – меньше 1% роста 
или вообще падение экономики.
Укреплению отношений между РФ и КНР 

будет способствовать и предстоящий ви-
зит президента Владимира Путина в Под-
небесную. 
Именно стремительный поворот на Вос-

ток, стратегическое партнерство с социа-
листическим Китаем, к которому давно 
призывала КПРФ, помогло нам практи-
чески полностью нивелировать эффект 
от западных экономических санкций, при 
том, что это самые масштабные санкции 
в истории. Уверен, это партнерство также 
поможет нам обеспечить нашу безопас-
ность и одержать победу, резюмировал 
Юрий Афонин.

kprf.ru

№ 37 (1274) 26 сентября 2023 г.ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà www.trudsam.ru №№ 3737 ((((12127474)))) 2626 ссенентятябрбррряя 20202323 гг..ÒÒÒÐÐÐÓÓÓÄÄÄÄÎÎÎÂÂÂÀÀÀßßß wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru №№ 3737 ((12127474)) 2626 бб 20202323ÒÒÐÐÓÓÄÄÎÎÂÂÀÀßß www ttr dudsam ru4
АКТУАЛЬНО

ЮРИЙ АФОНИН В ЭФИРЕ «РОССИИ-1»:
«СЕГОДНЯ ПРАВДА ЛЮДЯМ НУЖНЕЕ ХЛЕБА»

Выступая в студии, Юрий Афонин напомнил строки ушедшего от нас на днях великого советского поэта-песен-
ника Николая Добронравова: «Правда людям нужнее хлеба». На фоне происходящих в мире событий эти слова 
актуальны как никогда. Нужна правда, в том числе историческая, например о конфликте в Нагорном Карабахе. 
Необходимо четко понимать: очередная война там – это следствие величайшей трагедии, разрушения Совет-
ского Союза. А ведь у нас, россиян, много друзей и знакомых как среди армян, так и среди азербайджанцев. В нашей 
стране живут крупные диаспоры этих кавказских народов.

8 (927) 692-36-08
обращения принимаются

с 11:00 до 18:00

КПРФ

ЕРИНА
МАРИНА

АНАТОЛЬЕВНА
Заместитель руководителя

фракции КПРФ в СГД

КПРФ

Приемная
в Самарской Губернской Думе

Помощник – ДОРОХОВА
Светлана Юрьевна

8 (846) 242-20-12
Прием: вт., чт. с 10:00 до 16:00

Приемная в городе Тольятти
Помощник – Яганова Марта Олеговна

8 (927) 208-00-59

ГОВОРКОВ
ГЕННАДИЙ

АЛЕКСАНДРОВИЧ

КПРФ

ЛУЦЕНКО
 ЕКАТЕРИНА
ГРИГОРЬЕВНА

Помощник –
Петрова Елизавета

8 (846) 267-56-26
г. о. Самара, ул. Ново-Садовая,
д. 311а, 3-й этаж, комната № 11

УСОВ
МИХАИЛ

ВИКТОРОВИЧ

Помощник –
Керенова

Юлия Александровна

8 (987) 448-81-31

ТЕЛЕФОНЫ ПРИЕМНЫХ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ КПРФ В САМАРСКОЙ ГУБЕРНСКОЙ ДУМЕ

Приемная
в Самарской Губернской Думе

8 (846) 332-70-32
Приемная в Новокуйбышевске
Помощник – ШКУРАТОВА

Светлана Петровна
8 (996) 748-07-77
обращения принимаются с 9:00 до 18:00

ЛЕСКИН
АЛЕКСЕЙ ВЛАДИМИРОВИЧ

Руководитель
фракции КПРФ в СГД

ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ Ю. В. АФОНИН ПРИ-
НЯЛ УЧАСТИЕ В ПРОГРАММЕ «60 МИНУТ» НА ТЕЛЕКАНАЛЕ «РОССИЯ-1»

КПРФ КПРФ



Не раз приходилось слышать восклица-
ния: «О какой Советской власти можно го-
ворить в 1993 году?!» Такой подход – это 
ошибочное отождествление социализма 
как социально-экономической системы 
и Советов как системы политической. 
Последние не были придуманы В. И. Ле-
ниным или кем-то из большевиков. Это 
уникальное явление органично возникло 
внутри российского общества, которое 
на рубеже XIX–XX веков отчаянно иска-
ло альтернативу замкнувшемуся в себе 
и насквозь прогнившему царскому само-
державию.
Советы – это подлинная прямая народ-

ная демократия. К этой форме самоорга-
низации и самоуправления пришли сами 
молодые рабочие – вчерашние сельские 
парни, имевшие опыт крестьянских схо-
дов. Ленин со свойственным ему умением 
проникать в суть вещей понял значение 
и перспективу этого уникального соци-
ально-политического явления. Вместе со 
своей партией он поднял его на совер-
шенно иной уровень и превратил в основу 
политической системы первого в истории 
социалистического государства.
Так что не большевики навязали стране 

Советы. Не всегда в них партия Ленина 
была большинством. И в конце ХХ века 
получилось так, что КПСС уже была под 
запретом, единого социалистического го-
сударства не существовало, но остатки 
его политической надстройки – советской 
системы – еще сохранялись. Хотя красны-

ми Советы уже и не являлись, но именно 
они оказались на пути узурпировавшей 
власть в России группировки во главе с 
Ельциным, которая изо всех сил рвалась 
к дерибану общенародной собственности.
Новая российская буржуазия ре-

шительно утверждала свое господство, 
используя как таран Ельцина и его лич-
ную склонность к деспотической, ничем 
не ограниченной власти. Сперва он до-
бился для себя чрезвычайных полномо-
чий, которые позже отказался возвращать 
законному парламенту – Верховному 
Совету. Потом, в марте 1993 года, ель-
цинисты предприняли первую попытку 
госпереворота. Однако тогда их ОПУС 
(особый порядок управления страной) 
сразу встретил активное сопротивление и 
провалился.
Не принес Ельцину успеха и спешно ор-

ганизованный Всероссийский референ-
дум 25 апреля 1993 года: граждане Рос-
сии не поддержали роспуск Верховного 
Совета. Тогда последовала попытка запу-
гать политических противников.

1 мая состоялось неспровоцированное 
избиение демонстрации левой оппозиции 
сотрудниками силовых структур. Однако 
всего через несколько дней, в годовщину 
Великой Победы, на улицы вышло столь-
ко людей под красными знаменами, что 
на повторное избиение власть не реши-
лась, хотя и готовилась к нему.
Ельцинисты взяли паузу. Разрабаты-

вали план действий. Подбирали нужных 

людей. Аккумулировали 
ресурсы. И 21 сентября 1993 года
Ельцин дал старт новой 
попытке госпереворота.
Конституционный суд 

РФ в тот же день дал 
заключение № З-2, под-
писанное его председа-
телем В. Д. Зорькиным 
и секретарем Ю. Д. Руд-
киным, в котором гово-
рилось:

«Указ Президента Рос-
сийской Федерации
Б. Н. Ельцина от 21 сентя-
бря 1993 г. № 1400 «О 
поэтапной конституци-
онной реформе в Рос-
сийской Федерации» и 
его Обращение к граж-
данам России 21 сентя-
бря 1993 года не соот-
ветствуют части второй 
статьи 1, части второй 
статьи 2, статье 3, части второй статьи 
4, частям первой и третьей статьи 104, 
абзацу третьему пункта 11 статьи 121.5, 
статье 121.6, части второй статьи 121.8, 
статьям 165.1, 177 Конституции Россий-
ской Федерации и служат основанием 
для отрешения Президента Российской 
Федерации Б. Н. Ельцина от должности 
или приведения в действие иных специ-
альных механизмов его ответствен-
ности в порядке статьи 121.10 и 121.6 

Конституции Российской Федерации».
Тем же вечером экстренно собравшие-

ся в здании Верховного Совета депутаты 
приняли решение об отрешении Ельци-
на от должности и о формировании аль-
тернативных органов власти. Началось 
двухнедельное противостояние, о ходе 
которого «Правда» напомнит в своих бли-
жайших номерах.
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ДАТА

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

«ЧЕРНЫЙ ОКТЯБРЬ»: 30 ЛЕТ
События сентября – октября 1993 года стали завершением го-
сударственного переворота, активная фаза которого началась 
в 1991-м. Он уничтожил СССР и открыл путь реставрации ка-
питализма в республиках, которые входили в состав союзного 
государства. Целью последней фазы переворота, старт кото-
рой дал Указ Президента РФ Б. Н. Ельцина № 1400 «О поэтап-
ной конституционной реформе в Российской Федерации», был 
демонтаж остатков политической системы Советов в России.

ЗИМАРОВ
ВЛАДИМИР

МИХАЙЛОВИЧ

8 (846) 340-56-16
обращения принимаются

с 12:00 до 18:00

КПРФ

ФОМЕНКО
 ИГОРЬ

АНАТОЛЬЕВИЧ

8 (846) 340-56-16
обращения принимаются

с 12:00 до 18:00

КПРФ

 ФЕДОРОВ
 МАКСИМ

АНАТОЛЬЕВИЧ

8 (846) 340-56-16
обращения принимаются

с 12:00 до 18:00

КПРФ

АБДАЛКИН
МИХАИЛ

АНАТОЛЬЕВИЧ

Помощник –
Анисимов

Илья Петрович

8 (917) 109-39-15

КПРФ

БОБРОВА
НАТАЛЬЯ

АЛЕКСЕЕВНА

Помощник –
Орлова

Елена Анатольевна

8 (927) 208-55-54

КПРФ
ТЕЛЕФОНЫ ПРИЕМНЫХ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ КПРФ В САМАРСКОЙ ГУБЕРНСКОЙ ДУМЕ



И ко мне журналисты обращались за 
комментариями по поводу ВЭФ. Мой 
ответ начинался с того, что я вообще 
не понимаю смысл нынешних меропри-
ятий подобного рода. Это площадки, 
на которых встречаются чиновники и 
предприниматели из России и других 
стран. Как признают многие серьез-
ные наблюдатели, «выхлоп» от таких 
мероприятий почти нулевой. Конеч-
но, ведущие российские СМИ сделали 
все возможное для того, чтобы макси-
мально повысить рейтинг только что 
прошедшего форума. Но в социальных 
сетях оценки совсем другие. Я только 
что опубликовал статью «Восточный 
экономический форум о приватизации 
и деприватизации в России» (https://t.
me/c/1680586103/12402). А вот коммен-
тарий некоей Светланы на мою статью: 
«Я из Владивостока. Приветствую всех! 
Каждый год проходит на о. Русском. 
Не очень верится в хорошее принятие 
решений. Каждый год приезжает куча 
халявщиков пожрать морепродуктов, 
отдохнуть и еще что-нибудь поиметь». 
Примерно так же блогеры оценивали и 
недавний Питерский форум.
Форумы типа Питерского и Восточно-

го еще как-то можно было оправдать до 
24 февраля прошлого года, когда Рос-
сия продолжала катиться по рельсам 
так называемой рыночной экономики. 
Но после начала специальной военной 
операции (СВО) на Украине ситуация 
радикально изменилась. Мы ведь фак-
тически ввязались в военное и экономи-
ческое противостояние с коллективным 
Западом. И это противостояние может 
завершиться либо нашей победой, либо 
нашим поражением, причем последнее 
вообще может привести к ликвидации 
России как государства. Нужна только 
победа. А она возможна лишь при ради-
кальном развороте всей отечественной 
экономики.
Суть его заключается в переходе от 

модели так называемой рыночной эко-
номики (которая была нам навязана 
сразу же после создания на обломках 
Советского Союза Российской Федера-
ции) к модели мобилизационной эко-
номики. А это, в свою очередь, требует 
радикального изменения всей обще-
ственной системы, включая идеологию 
и государственное управление (на язы-
ке марксистов это называется сменой 
общественно-экономической форма-
ции; на языке других – сменой типа ци-
вилизации).
Не вдаваясь в тонкости сегодняшних 

философских и метафизических дис-
куссий по вопросу об альтернативах 
нынешнему социально-экономическо-
му курсу России, скажу, что нам нужен 
опыт Советского Союза прошлого сто-
летия (с конца 1920-х годов). Когда мы 
от тогдашней модели рыночной эконо-
мики, называемой НЭПом, решительно 
и энергично перешли к модели, которую 
историки называют по-разному: «со-
циалистической», «сталинской», «плано-
вой», «директивной», «индустриаль-
ной», «мобилизационной».
К началу Великой Отечественной вой-

ны 1941–1945 годов в результате такого 
перехода мы решили несколько страте-
гических задач: резко ускорили темпы 
экономического развития страны (что 
усилило экономические позиции СССР 
по отношению к ведущим странам За-
пада); добились практически полной 
экономической самодостаточности по 
всем видам инвестиционных и потре-
бительских товаров; создали мощный 
промышленный фундамент для про-
изводства оружия, военной техники и 
боеприпасов (то есть была завершена 
военно-экономическая подготовка к гря-
дущей войне).
Что-то я не припомню, чтобы в 1930-е

годы Сталин инициировал какие-то
международные форумы типа нынеш-
них Питерского и Восточного. Ему в 
голову не приходило тратить деньги и 
время на какие-то пустопорожние дис-

куссии на тему экономики, международ-
ной торговли и инвестиций с участием 
высокопоставленных гостей из-за гра-
ницы.
Время и даже какие-то деньги трати-

ли, но совсем на другое – ведение пе-
реговоров (как правило, в закрытом 
режиме) с другими странами по очень 
конкретным вопросам: экспортным и 
импортным сделкам, кредитам, межго-
сударственным торгово-экономическим 
соглашениям и др.
А вместо организации мероприятий 

типа международных «тусовок» чинов-

ников и бизнесменов Сталин и другие 
руководители советского государства 
встречались с трудящимися. Прежде 
всего, это регулярные всесоюзные съез-
ды Советов рабочих и крестьянских де-
путатов. Также регулярно проводились 
конференции различных профсоюзов. 
В рамках отдельных отраслей регуляр-
но проводились производственные со-
вещания. Инициировались и иные фо-
румы, где главными участниками были 
трудящиеся. Так, в феврале 1934 года 
в Москве был проведен 1-й съезд кол-
хозников-ударников, в ноябре 1935 года 
состоялось Первое всесоюзное сове-
щание стахановцев и т. д., и т. п. Эф-
фект от подобного рода мероприятий 
был, в том числе экономический. Я об 
этом говорю не голословно, а опираясь 
на воспоминания ветеранов труда, с ко-
торыми приходилось общаться в 1970–
80-е годы.
Возвращаюсь к только что прошед-

шему форуму во Владивостоке. У не-
которых были еще надежды, что на 
ВЭФ будет наконец-то сформулиро-
вана стратегия экономического разви-
тия России, которая позволит стране с 
рельсов так называемой рыночной эко-
номики перейти на рельсы мобилиза-
ционной. Но, увы, этого не произошло. 
Говорили о частностях. И на это обра-
щают внимание многие наблюдатели. 
Вот, например, Константин Двинский 
пишет: «Курс рубля, повышение ключе-
вой ставки, топливо – все это, конечно, 
неприятно, но проблемы тактические. 
А вот постоянный отток капитала в оф-
шоры, когда наша экономика лишается 
десятков и сотен миллиардов долларов 
в год, – это уже проблема стратегиче-
ская, которая влечет за собой негатив 
для всех без исключения отраслей». И 
далее он отмечает, что проблема де-
офшоризации российской экономики 
фактически осталась «за кадром». Он 
называет стратегической проблему при-
ватизации/деприватизации, но и она 
осталась «за кадром». Несколько слов 
о приватизации/деприватизации, ска-
занных Путиным на пленарном заседа-

нии ВЭФ, ясности в данный вопрос не 
добавили.
Многие тезисы из выступления прези-

дента Путина на форуме каждый понял 
по-своему. Например: «Кошмарить ни-
кого не будут, но все должны соблюдать 
законы Российской Федерации». Одни 
бизнесмены поняли, что могут жить так, 
как жили до этого. Другие, наоборот, по-
считали, что начнутся гонения. Третьи 
пришли к выводу, что это формулиров-
ка типа «казнить нельзя помиловать». 
А где поставить точку, власть пока не 
решила. И что решение по поводу этой 
точки будет принято позднее. Четвер-
тые поняли, что по каждому конкретно-
му бизнесмену и каждому конкретному 
случаю решение о том, где поставить 
точку, будет приниматься индивидуально
(как, впрочем, это было и раньше).
Просмотрев еще раз выступление пре-

зидента РФ на ВЭФ, я пришел к выводу, 
что отношения между государством и 
бизнесом в России строятся не по прин-
ципу «государство управляет бизне-
сом», а по принципу «государство дого-
варивается с бизнесом». Вот, например, 
Путин говорит о валютном курсе рубля: 
«Мы видим, это связано и с курсом нацио-
нальной валюты в том числе, сдержан-
ный возврат – я так, мягко скажу, – ва-
лютной выручки, желание где-то что-то 
опять – за границей разместиться… Мы 
же это видим, мы всё понимаем. Нам 
нужно как-то с бизнесом договориться, 
они должны понимать и исходить из 
того, что здесь надежнее работать. По-
этому не надо наступать на одни и те же 
грабли. Я уверен, что меня понимают 
те, к кому я обращаюсь». Здесь я выде-
ляю слова президента «нам нужно как-
то с бизнесом договориться».
Вот еще один пример: «Правительство 

не среагировало своевременно на из-
менения на мировом рынке в связи с ро-
стом цен на нефть, но это регулируемая 
позиция. В целом производители и пра-
вительство между собой договорились, 
как они будут действовать в ближайшее 
время». Выделяю слова «производите-
ли и правительство между собой дого-
ворились».
Ситуация неприятная. Но раньше 

было еще хуже. Когда на рубеже веков 
было заключено негласное соглаше-
ние между государством и олигархатом 
России, то сферы их влияния были по-
делены. Государству – политика (пре-
имущественно внешняя) и военная 
сфера. Олигархату – экономика. И на 
протяжении примерно двух десятиле-
тий государство (правительство) просто 
высказывало решения, относящиеся к 
сфере экономики (особенно финансов и 
денежно-кредитной сферы). А глава го-
сударства даже не стеснялся заявлять, 
что он в дела Банка России не вмешива-
ется, что, мол, Центробанк – «независи-
мая организация».
Что такое современное государство в 

России? Наиболее эрудированные мои 

собеседники обычно вспоминают Кон-
ституцию Российской Федерации и от-
вечают на этот мой вопрос формулиров-
кой ст. 1: «Россия есть демократическое 
федеративное правовое государство с 
республиканской формой правления». 
Конечно, признают мои собеседники, 
есть большие вопросы по поводу слов 
«демократическое» и «правовое». Даже 
не все ясно и очевидно со словом «фе-
деративное». Еще больше вопросов по 
ст. 3, где говорится: «…единственным 
источником власти в Российской Феде-
рации является ее многонациональный 
народ». Тут даже домохозяйка вам ска-
жет, что власть в России принадлежит 
не народу, а тем, у кого капиталы и 
деньги. Раньше (в советское время) их 
называли «буржуазией», теперь чаще 
используют слово «олигархи». То есть 
они вам скажут примерно так же, как 
сказали Маркс и Энгельс еще 175 лет 
назад в «Манифесте коммунистиче-
ской партии»: «Исполнительная власть 
современного государства – это всего 
лишь комитет по управлению общими 
делами всей буржуазии».
В советское время в учебниках по раз-

ным дисциплинам обществоведения 
использовался также термин «дикта-
тура буржуазии». «Формы буржуазных 
государств чрезвычайно разнообразны, 
– подчеркивал Ленин, – но суть их одна: 
все эти государства являются так или 
иначе, но в последнем счете обязатель-
но диктатурой буржуазии» (ППС, т. 33, 
с. 35).
Мне кажется, что у нас в Российской 

Федерации изначально (то есть с 1992 
года) была установлена такая «дикта-
тура буржуазии». Конечно, у нынешнего 
поколения, родившегося в постсовет-
ское время, может не быть ощущения, 
что оно живет в условиях диктатуры 
буржуазии. Но старшее поколение, ко-
торое провело часть жизни в советское 
время, это очень хорошо чувствует. 
Выборы в думу и законодательные со-
брания, появление новых политических 
партий с их новыми программами могут 
создавать иллюзию некоей «демокра-
тии». Но это иллюзия, о которой еще 
более полутора веков назад писал Карл 
Маркс: «Олигархия увековечивает себя 
не при помощи постоянного сохранения 
власти в одних и тех же руках, но тем, 
что она попеременно выпускает власть 
из одной руки, чтобы подхватить ее тут 
же другой» (т. 11, с. 372).
Родившуюся более тридцати лет на-

зад «диктатуру буржуазии» тогдашние 
оппозиционные журналисты называли 
еще «диктатурой олигархов», или «се-
мибанкирщиной». Путину, который сме-
нил на рубеже веков Бориса Ельцина на 
посту президента РФ, удалось догово-
риться с олигархами, что хотя бы внеш-
няя политика и военные вопросы будут 
находиться в ведении государства. На 
большее тогда рассчитывать не прихо-
дилось.
После 24 февраля прошлого года не-

гласное соглашение между государ-
ством и олигархатом, по мнению не-
которых экспертов, прекратило свое 
действие. Но, как мне кажется, оно еще 
частично действует. Государство на-
стаивает на его пересмотре и де-факто 
уже вторгается в сферу экономики. Но 
делает это не очень энергично и не 
очень уверенно. Так, до сих пор госу-
дарство побаивается заходить на тер-
риторию Банка России. Вот фрагмент 
выступления Путина во Владивостоке 
на эту тему: «ЦБ вынужден был поднять 
ключевую ставку до 12% в том числе и 
потому, что инфляция начала немного 
подниматься. Примерно 5,2% в годовом 
исчислении. Поэтому ЦБ отреагировал 
на это, он не мог не отреагировать. Клю-
чевая ставка влияет, конечно, на стои-
мость денег, на кредиты коммерческих 
банков, а это, безусловно, сдерживает 
кредитование экономики, а значит, и ее 
рост. Здесь нет хороших и очень хоро-
ших решений, здесь есть сложные ре-
шения». Глава государства, как видим, 
уклонился от оценки принятого Банком 
России решения по ключевой ставке. И 
не высказал своего мнения, какой она 
должна быть.
Итак, государство в целом пока не дер-

зает управлять экономикой и бизнесом, 
а лишь «договаривается» с бизнесом. 
Ситуация очень неустойчивая. Либо 
бизнесу (олигархату) удастся восста-
новить прежний статус-кво («диктатура 
буржуазии»), либо государство сумеет 
оседлать олигархат и начнет управлять 
экономикой («диктатура народа»). Оче-
видно, что нам нужна победа не только 
над внешним врагом («коллективным 
Западом»), но и над врагом внутренним 
– олигархической буржуазией.

Валентин КАТАСОНОВ,
профессор
sovross.ru
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ЭКОНОМИКА

Только что закончился очередной международный экономический форум, органи-
зованный Россией. В июне проходил Петербургский международный экономический 
форум, а 11–13 сентября – VIII Восточный экономический форум (ВЭФ) во Владиво-
стоке. Российские и зарубежные СМИ продолжают комментировать последний из 
названных форумов.

О РОССИЙСКОМ КАПИТАЛИЗМЕ
РАЗМЫШЛЕНИЯ О РОССИЙСКОМ КАПИТАЛИЗМЕ, НАВЕЯННЫЕ 
ВОСТОЧНЫМ ЭКОНОМИЧЕСКИМ ФОРУМОМ



Как нетрудно догадаться, 
слова эти сказаны капита-
листом. Перед глазами пря-
мо-таки предстает образ сте-
реотипного пузатого буржуя 
с бабочкой и цилиндром и 
лоснящейся рожей под ним. 
Когда-то это казалось ушед-
шим в прошлое, чему на 
смену пришел совсем другой 
капитализм: с социально от-
ветственным бизнесом, про-
грессивными деловыми людь-
ми, профсоюзами и широкими 
социально-экономическими 
правами трудящихся. В об-
щем, «хороший» капитализм, 
«правильный», «с человече-
ским лицом».
Так думали многие наивные 

в позднем СССР до 1991 года. 
Но потом столкнулись с капи-

талистической действитель-
ностью и очень удивились. А 
где же наши права на бесплат-
ные образование и медицину? 
И почему Трудовой кодекс ра-
ботодателем не соблюдается, 
а в суде правды не найти, так 
как у бизнесмена адвокаты 
всегда зубастее? А зачем же 
возраст выхода на пенсию 
подняли?
Бизнес, между тем, всё ак-

тивнее являл свое «человече-
ское», «социально ответствен-
ное» лицо. К примеру, СМИ 
сообщали, со слов сотрудни-
ков «Евросети», как молодой 
и креативный бизнесмен Ев-
гений Чичваркин, ныне сбе-
жавший из РФ и объявленный 
иностранным агентом, гова-
ривал, что знатоки Трудового 

кодекса могут быть свободны. 
В смысле, заикнулся о своих 
правах – пошел вон. А строи-
тельный магнат Сергей По-
лонский изрек бессмертное: 
«У кого нет миллиарда, могут 
идти в...»
Посмотрели некоторые на 

такое, послушали, на своей 
шкуре испытали и сделали 
вывод: в РФ капитализм не-
правильный. Он тут коррум-
пированный, бандитский, 
феодальный. В общем, надо 
срочно идти митинговать на 
Болотную площадь или на 
проспект Академика Сахарова 
и бороться за правильный ка-
питализм. И ведь пошли...
И некоторые из левых поспо-

собствовали этому заблужде-
нию, потому что чрезмерно 
старательно напирали на то, 
что российский капитализм 
периферийный и компрадор-
ский. Это, кстати, абсолютно 
верно, он такой и есть. Но 
дальше-то что? Если в РФ 
вдруг получился бы передо-
вой капитализм западного об-
разца, то что изменилось бы? 
Российские олигархи, безуслов-
но, стали бы богаче. А про-
стые россияне разве переста-
ли бы быть эксплуатируемым 
классом? Их жизненный уро-
вень прямо-таки резко подско-
чил бы? И ведь находились те, 
кто, тыкая пальцем на Запад, 
отвечали: да!
Но вот австралийский мил-

лионер (почти миллиардер) 
Тим Гарнер, которого мы про-
цитировали в первых строках, 
дает свой ответ в ходе сам-
мита, который на днях орга-
низовало уважаемое финан-
сово-экономическое издание 
«Острэлиан файнэншл ре-
вью» (AFR Property Summit). И 
далее развивает свою мысль: 
«Произошло системное изме-
нение: работники считают, что 

работодателю очень повезло, 
что они у него есть. А вовсе 
не наоборот. Эта динамика 
должна измениться. Нам нуж-
но искоренить такое отноше-
ние. И сделать это, причинив 
ущерб экономике. И это то, 
что пытаются сделать во всём 
мире. Правительства по всему 
миру пытаются увеличить без-
работицу, чтобы привести это 
к нормальному состоянию. И 
мы это видим. Я думаю, каж-
дый работодатель сейчас это 
видит».
Всё верно, и коммунисты это 

уже давно увидели. Все по-
следние годы на Западе шло 
ужесточение трудового зако-
нодательства и урезание прав 
рабочих. Люди протестовали. 
Где-то более активно, как во 
Франции, где-то менее. Но 
везде без успеха.
Так происходит потому, что 

«капитализм с человеческим 
лицом» был нужен буржуазии, 
только пока шла жесточайшая 
конкуренция капиталисти-
ческого Запада с Советским 
Союзом и социалистическим 
блоком. А сегодня её нет. Ка-
питалу можно не стесняться, 
и господин Гарнер с блеском 
подтверждает слова Карла 
Маркса: «Рабочий стал това-
ром, и счастье для него, если 
ему удается найти покупателя. 
Спрос же, от которого зависит 
жизнь рабочего, зависит от 
прихоти богачей и капитали-
стов».
И мы видим, как не из цилин-

дров и бабочек, а из модных 
ныне белых рубашечек без 
галстуков да пиджачков с кар-
диганами торчит быковатое 
мурло буржуя-людоеда. Это и 
есть единственно правильный 
капитализм.

Михаил КОСТРИКОВ
gazeta-pravda.ru

Так, государство в лице Минпромтор-
га выступило против законопроекта о 
честной цене, в соответствии с кото-
рым магазины будут обязаны указы-
вать цены товаров за 1 кг или литр. 
СМИ информируют об этом со ссыл-
кой на письмо в Государственно-пра-
вовое управление президента.
Каковы же причины такой позиции 

государства, которое на словах толь-
ко и делает, что заботится о своих 
гражданах? Оказывается, по данным 
упомянутого министерства, появле-

ние «килограммовых» или «литро-
вых» ценников может привести как 
раз к… повышению цен в магазинах. 
Это якобы неизбежно, поскольку тор-
говым компаниям придется пересчи-
тывать объем и вес товаров. В связи 
с этим выкладка товаров и подготов-
ка ценников вырастут в цене. Помимо 
этого, в ведомстве отметили, что этот 
процесс должен быть автоматизиро-
ван, что в свою очередь также приве-
дет к дополнительным издержкам.
Одновременно в Минпромторге 

указали на некие «дополнительные 
сложности». Там полагают, что дей-
ствие законопроекта не может быть 
распространено на такие категории 
товаров, как чай, кофе, чипсы и целый 
ряд других наименований продукции. 
Это связано якобы с восприятием 
потребителей, которые привыкли ви-
деть стоимость таких товаров за упа-
ковку. Обязанность указывать стои-
мость конфет или чая за 1 кг или литр 
приведет якобы к «осложнению вос-
приятия стоимости таких товаров». 
Аналогичную позицию, кстати, заня-
ли и в Роспотребнадзоре. Там также 
отметили, что документ нуждается в 
доработке.
Звучит смешно. Ведь о какой «слож-

ности восприятия» может идти речь, 
если человек будет точно знать, что 
за те же конфеты или чай он не пере-
плачивает! За такую «сложность» лю-
бой из нас только спасибо скажет…
Добавим, что законопроект был 

внесен в Госдуму в начале июня. 
По замыслу его инициаторов, он как 
раз нацелен на то, чтобы обезопа-
сить потребителей от ситуаций, когда 
производитель снижает объем про-
дукции, но при этом оставляет цену 
прежней. В связи с этим отмечается, 
что ко второму чтению законопроек-
та будет внесена поправка, которая 
позволит правительству утверждать 
конкретный перечень товаров с обя-
зательным «честным ценником», ис-
ключающий те виды продукции, где 
такие ценники действительно будут 
не нужны. Но их на самом деле не так 
много. И препятствий к утверждению 
документа уже не останется.
Если, конечно, к этому времени у 

заинтересованных, точнее говоря, не 
заинтересованных в принятии тако-
го законопроекта сторон не появятся 
новые «аргументы» против его приня-
тия…

gazeta-pravda.ru
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
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-
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ПО ВСТУПЛЕНИЮ
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Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!
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ОБЩЕСТВО

ОБЩЕСТВО

«Мы должны увидеть рост безработицы. Я считаю, 
что безработица должна подскочить на 40–50%. Нам 
нужно увидеть боль в экономике. Мы должны напом-
нить людям, что они работают на работодателя, а 
не наоборот».

Ряд отечественных СМИ выступил с удивительной информацией: оказы-
вается, наше государство… не заинтересовано в том, чтобы покупате-
ли в отечественных магазинах знали «честную цену» на приобретаемую 
ими продукцию. То есть, покупая тот или иной товар, нам следует быть 
готовыми к тому, что мы за него переплачиваем. Ведь не будет же тор-
говая точка заниматься реализацией себе в убыток!

ПРАВИЛЬНЫЙ КАПИТАЛИЗМ

ГОСУДАРСТВО ПРОТИВ… ЧЕСТНЫХ ЦЕН



6 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДА, В 14:00,
В САМАРЕ, В ДОМЕ-МУЗЕЕ М. В. ФРУНЗЕ (УЛ. ФРУНЗЕ, 114),
СОСТОИТСЯ ОТКРЫТИЕ ВЫСТАВКИ «САМАРА 1918». 

Посетители узнают о драматических страницах са-
марской истории в период весны – осени 1918 года. 
Тогда губерния была захвачена мятежным чехосло-
вацким корпусом и в регионе установилась власть 
КОМУЧа. Мы расскажем о золотом запасе России 
в Самаре и последующем взятии города войсками 

Красной армии в октябре 1918 года.
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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КПРФ

ПРИЗЫВЫ И ЛОЗУНГИ ЦК КПРФ 
КО ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ 

ПРОТЕСТА «ПАМЯТИ ЗАЩИТНИКОВ
ДОМА СОВЕТОВ – ЖЕРТВ

«ЧЕРНОГО ОКТЯБРЯ» 1993 ГОДА»
ПУБЛИКУЕМ ПРИЗЫВЫ И ЛОЗУНГИ ЦК КПРФ КО 
ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ ПРОТЕСТА «ПАМЯТИ ЗА-
ЩИТНИКОВ ДОМА СОВЕТОВ – ЖЕРТВ «ЧЕРНОГО 
ОКТЯБРЯ» 1993 ГОДА» 4 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДА


